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Geração de empregos cresce 321% e indústria

de Corumbá ganha 1,1 mil novas vagas

Em 2023, cidade foi a terceira do Estado na criação de postos de
trabalho no setor , com destaque para a extração de minério de ferro

Detalhes na página 03.

Corumbá volta ter
representatividade

na Alems com
Paulo Duarte

Deputado corumbaense
assume a vaga de Rafael

Tavares, cassado pelo TSE,
seu partido o PRTB não

cumpriu a cota de gênero
que é 30%, Duarte entra
pelo quociente eleitoral.

Confira na página 05.

Com 1,4 milhão
de pessoas

trabalhando, MS
é o segundo do
Brasil em taxa
de ocupação

Detalhes na página 08.

Ministério da Saúde envia
69.570 doses de vacina
contra a dengue para o MS

Corumbá e Ladário serão
contemplados em uma segunda
estratégia do ministério, após o

envio de novas remessas de vacina.
Confira na página 11.

Escolas iniciam neste domingo às 20 horas os
desfiles na passarela do Samba, confira a ordem:

Marquês de Sapucaí, Mocidade Independente da Nova Corumbá,
Caprichosos de Corumbá, Acadêmicos do Pantanal e A Pesada. 

Na segunda: Imperatriz Corumbaense, Unidos da Vila Mamona, Unidos
da Major Gama, Estação Primeira do Pantanal e Império do Morro. 
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AMARAL, O TAXISTA !
    Ganho a vida como motorista de táxi.
Encontrei pessoas cujas vidas
surpreenderam-me, enobreceram-me,
fizeram-me rir e chorar. Nenhuma, tocou
mais, do que a que contarei hoje.
    Era fevereiro...
   Eu havia recebido uma chamada de
um pequeno prédio de  quatro andares.
Quando eu cheguei no início da
madrugada, o prédio estava escuro,
com exceção de uma única lâmpada;
acesa numa janela do térreo. Assim fui
até a porta e bati. “Um minuto”,
respondeu uma voz. 
  Uma octogenária sorridente apareceu.
Olhei e percebi que toda sua mobília
estava coberta por lençóis. Não havia
relógios, roupas ou utensílios sobre os
móveis. Eu peguei a mala e caminhei
vagarosamente para a calçada, ela ficou
agradecendo minha ajuda. 
    Quando embarcamos, ela deu-me o
endereço e pediu:
- Poderia passar  pela rua Manoel
Cavassa?
- Não é o trajeto mais curto - alertei-a
prontamente.
- Eu não me importo. Não estou com
pressa, pois meu destino é um asilo.
Uma neta quer se batizar na umbanda,
a outra casou e está trabalhando na
praia com negócios imobiliários e o
outro cuida de cavalos, mas não
pensam muito em mim. São poucos
recados e se eu ligo muitas vezes nem
atendem. Não respondem recados e
muito menos agradecem a
preocupação.
     Eu olhei pelo retrovisor. Os olhos
dela estavam marejados, brilhando. 
    Eu disfarçadamente desliguei o
taxímetro e perguntei:
- Qual o caminho que a Sra. deseja que
eu tome?
   Nas duas horas seguintes circulamos
pela cidade. 
   Ela mostrou-me o edifício que havia,
em certa ocasião, trabalhado; depois
passamos pelas cercanias em que ela e
o esposo tinham vivido em outros
tempos: hoje um depósito de móveis,
que havia sido um grande salão de
dança. 
    De vez em quando, pedia-me para
dirigir vagarosamente em frente a uma
casa ou esquina - ficava então com os

olhos fixos na escuridão, sem dizer
nada. Quando o primeiro raio de sol
surgiu no horizonte, ela disse de
repente: 
-  Vamos agora!
   Viajamos, então, em silêncio, para o
endereço que ela havia me dado.
   Chegamos a uma casa de repouso.
Dois atendentes caminharam até o táxi,
assim que ele parou.
   Eu abri a mala do carro e levei a
pequena valise para a porta.
  A senhora já estava sentada em uma
cadeira de rodas.
- Quanto lhe devo? - ela perguntou,
pegando a bolsa.
- Nada - respondi.
- Você tem que ganhar a vida, meu
jovem !
 - Há outros passageiros - respondi.
   Quase sem pensar, eu curvei-me e dei-
lhe um abraço. Ela me envolveu
comovidamente. - Você me deu bons
momentos de alegria – Qual seu nome ?
- Amaral.- respondi prontamente.
   Apertei sua mão e caminhei no lusco-
fusco da alvorada. Atrás de mim uma
porta foi fechada. Ao relembrar, não
creio que eu jamais tenha feito algo tão
importante na minha vida. Nós estamos
condicionados a pensar que nossas
vidas giram em torno de grandes
momentos e da busca diária de valores
pecuniários.  E sinceramente, permita-
me discordar! Saúde, bons
relacionamentos, valorizar o amor, a
gratidão, o respeito a família e nunca
esquecer o que já foi feito em nosso
favor, são caminhos para a tranquilidade
da vida.
   Esta crônica é em homenagem ao

Amaral Ex Presidente do Sindicato

dos Taxistas  mas que na verdade

chamava-se Claudio dos Reis

Rodrigues e que foi homenageado

recentemente por intermédio do

atuante Edil Nelsinho Dib,  no ponto

de táxi da fronteira Brasil x Bolívia.

Como deferência e referência a

ombridade e urbanidade dos

taxistas corumbaenses com os

usuários das duas cidades

fronteiriças e com o público em

geral. Bons exemplos devem ser

sempre enaltecidos.

*Articulista

Nelsinho Dib com os pais

*Nasceu em Ladário. Psicóloga graduada pela UFRJ, mãe
de três filhos. Professora aposentada pela UFMS, onde
atuou como docente nos cursos de Administração e
Psicologia. Palestrante na Rede Escolar. Efetuou diversas
seleções admissionais para várias instituições, tais como:
Polícia Militar, Correios, DETRAN, UFMS, entre outras.
Paraninfa e patrona de turmas de graduação na graduação
na UFMS-CPAN. Atuou junto com a Assessoria da
Igualdade Racial de Maringá-PR.Por Mathilde Monaco*

OCASOOCASOOCASOOCASOOCASO
Você sabe quando é o seu?
Seu ocaso existe?
Você nasceu e viveu...
Vive para sempre...

Vive hoje e sempre,
Você é imortal para Deus.
Deus lhe deu a vida,
Você escolhe o que fazer...

Você tem liberdade,
Assim Deus lhe deu...
Vai em frente!
Lute pelo o que quer.

Busque o melhor para viver.
Não espere nada dos outros,
Você faz seu futuro...
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Geração de empregos cresce 321% e indústria

de Corumbá ganha 1,1 mil novas vagas
Em 2023, cidade foi a terceira do Estado na criação de postos de

trabalho no setor , com destaque para a extração de minério de ferro
     Corumbá fechou 2023 com 1.120 novas
vagas de emprego criadas na indústria. O
número coloca a cidade pantaneira como a
terceira do Estado em criação de postos de
trabalho no ano passado.
      Os dados são do levantamento do Radar
Industrial da Fiems (Federação das Indústrias
de Mato Grosso do Sul) com base no Caged
(Cadastro Geral de Empregados e
Desempregados). Conforme o estudo,
Corumbá ficou atrás somente de Ribas do
Rio Pardo (+1.831) - onde está sendo
construída uma fábrica de celulose - e Campo
Grande (+1.538) no ranking de municípios
do Estado que tiveram saldo positivo na
geração de empregos no ano passado.
      Os resultados de 2023 ainda mostram um
salto de 321% na abertura de vagas no setor
industrial de Corumbá. Segundo o Caged, em
2022, o saldo no segmento terminou positivo
em 266 postos de trabalho. Ainda de acordo
com o registro do Ministério do Trabalho e
Emprego, em 2021 foram criadas 287 novas
vagas. Em 2020, apenas 34.
      A extração de minério de ferro foi a
quarta atividade industrial que mais abriu
postos de trabalho no acumulado do ano de
2023, com saldo positivo de 596 vagas. A
sexta atividade que mais gerou empregos no
Estado foi a de apoio à extração de minério
de ferro, com 415.
      O aquecimento no mercado de trabalho
do ramo industrial acompanha os
investimentos bilionários das mineradoras na
região de Corumbá. Em outubro do ano
passado, a J&F Mineração anunciou que

aplicaria R$ 5,5 bilhões nas atividades de
extração de minério de ferro e manganês em
Corumbá e Ladário. O grupo já emprega
diretamente 2 mil pessoas na região. A
perspectiva para 2024 é de abrir mais 500
vagas de emprego.
    Também no ano passado, a MPP
Mineração anunciou uma ampliação de suas
operações com ferro e manganês. A empresa
projeta gerar mais 290 empregos este ano.

Em Corumbá, 2 a cada 3 vagas
criadas são na indústria

     De acordo com o Caged, Corumbá criou,
ao todo, 1.689 novas vagas de trabalho em
2023. Duas a cada três delas foram criadas
pela Indústria. 
     O setor de Serviços foi o segundo em
geração de empregos na cidade, com saldo
positivo de 361 vagas. A Agropecuária ficou
na terceira colocação da lista, com 162 novos

postos de trabalho. No Comércio, o saldo
entre contratados e demitidos foi positivo em
apenas 46 vagas.

Indústria é segundo setor que
mais emprega em MS

    O setor industrial de Mato Grosso do Sul
encerrou 2023 com saldo positivo de 8.009
vagas na geração de empregos, segundo
levantamento do Radar Industrial da Fiems.
O resultado representa 29% do total de
postos de trabalho criados no Estado no ano
passado.
    Ao todo, o conjunto das atividades
industriais em Mato Grosso do Sul entrou em
2024 com 150.362 trabalhadores
empregados. O número é 5,6% superior em
relação ao fechado em 2022. A Indústria só
fica atrás do setor de Serviços, que terminou
o ano anterior com um estoque de 239.121
trabalhadores no Estado.
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Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Omar Faris - membro da

Comunidade Palestina em Corumbá.

MAMÃE EU QUERO
       Mamãe Eu Quero é uma famosa Marchinha de Carnaval de 1937,
composta por Vicente Paiva e Jararaca. A gravação original foi feita pelo
próprio compositor Jararaca em 1937, pela gravadora Odeon, sendo até hoje
uma das canções brasileiras mais famosas de todos os tempos. De acordo
com Ecad, escritório responsável pela arrecadação e distribuição dos direitos
autorais, é a terceira gravação mais executadas na voz de Carmen Miranda,
nos últimos anos (julho de 2010 a março de 2015), nos segmentos de rádio,
música ao vivo, casas de festas, casas de diversão e sonorização ambiental
Em 2011, a revista Veja elegeu ”As 10 melhores marchinhas de Carnaval de
todos os tempos”, onde Mamãe Eu Quero aparece na 2ª posição. A canção
também foi executada durante a festa de encerramento dos Jogos Olímpicos
Rio 2016.A canção foi gravada por Sílvio Caldas, Pixinguinha e outros, porém
ganhou o âmbito internacional, sob o título de “I WantMy Mama”, através
de Carmen Miranda que a lançou no filme “Serenata Tropical”, de 1940,
estando ainda hoje inteiramente a ela voltada. Ainda no exterior foi gravada
por Bing Crosby e pelas The Andrews Sisters, e apresentada em filmes
dos Irmãos Marx, Mickey Rooney e Jerry Lewis. Em 1943, no episódio Baby
Pusss do desenho animado Tom e Jerry , o gato Topsy se caracteriza de
Carmen Miranda, enquanto canta e dança a música “Mamãe Eu Quero”.
Em 1951, a canção apareceu em um episódio de I Love Lucy, sendo dublada
por Lucille Ball. A composição foi criada faltando apenas alguns meses para
o início do carnaval de 1937.Foi levada para os EUA em 1939, pelos integrantes
de uma orquestra americana que se apresentara em 1937 no Cassino da Urca.
Mais tarde foi incluída no repertório de Carmen Miranda, por exigência do
próprio público de lá.”Mamãe eu Quero” serviu até para campanha eleitoral.
Candidatando-se a uma vaga na Câmara dos Vereadores do Rio de
Janeiro pelo PCB, Jararaca compôs uma segunda versão para a música, que,
segundo o jornal A Manhã, de 19 de dezembro de 1946, foi cantada a exaustão
durante um comício do PCB na praia do Russel.Com o grupo brasileiro T-Rio,
formado por três irmãs brasileiras que trabalhavam à época como modelos na
França, foi o sucesso do verão europeu de 2004.

Em filmes
Serenata Tropical (1940) por Carmen Miranda e o Bando da Lua
Babes on Broadway (1941) por Mickey Rooney
The Big Store (1941) por Irmãos Marx
Tom e Jerry (1943) Episódio “Baby Puss”
Four Jills in a Jeep (1944) por Carmen Miranda e o Bando da Lua
Magical Maestro (1952) por cão Spike
Morrendo de Medo (1953) por Jerry Lewis
Kika (1993) por Perez Prado.

Na TV
I Love Lucy (1951) por Lucille Ball, episódio Be a Pal.
Versões covers
Andrews Sisters (década de 1940)
Bing Crosby (década de 1940)
Almirante (no rádio, 1946)
Blecaute
A Lyra de Xopotó
Wilson Simonal (1969)
Altamiro Carrilho
Banda do Canecão (1973)
Banda de Ipanema (1977)
Gilberto Gil (1978)
As Melindrosas (1978)
Astrud Gilberto (1982)
Beth Carvalho (1984)
T-Rio (2004)
Pitty (2011)
André Rieu e sua orquestra (2012).

QuerQuerQuerQuerQuerem eem eem eem eem excluirxcluirxcluirxcluirxcluir
os palestinosos palestinosos palestinosos palestinosos palestinos

     A palestina sofreu várias invasões
e ocupações. A ocupação mais
dolorosa e a maior ocupação da
história mundial é atual ocupação
israelense. Há mais de 75 anos em
que o povo palestino sofre essa
ocupação.
     Vários países foram invadidos e
ocupados, mas já se libertaram.
França ocupou alguns países árabes.
Itália também ocupou outros países
árabes, que também já se libertaram.
Só a Palestina até hoje continua
sofrendo a ocupação israelense.
    Israel como não bastasse à
ocupação, ainda queimou a
Identidade palestina. Continua
confiscando terras palestinas para
construir assentamentos nelas.
    Continua massacrando os
palestinos. Expulsando os palestinos
da Palestina. Por isso, são milhares
de palestinos espalhados pelo
mundo, sem poder retornar às suas
casas na Palestina.
     O que fere meu coração é quando
eu visito e vejo as casas palestinas
abandonadas. Israel continha com
plano de expulsar todos os palestinos
da Palestina tanto de Gaza como da

Cisjordânia, e mandar eles para a
região de Oganda ou para ilhas no
deserto. Meu Deus. Isso é o maior
terrorismo e discriminação israelense.
Como que um terrorista como esse
monstro Netanyahu pode fazer isso? 
     O que me chateia é a ONU,
comissão dos Direitos Humanos, os
defensores da justiça calados,
surdos, mudos e cegos, não fazerem
nada contra esse terrorista
Netanyahu. Acorda justiça. Paz para
Palestina. Paz para os palestinos.
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Rafael Tavares tem mandato
cassado pelo TSE e Paulo

Duarte assume vaga na Alems

PRTB não cumpriu a cota de gênero de 30% das

vagas dos candidatos e TSE considerou fraude

     O TSE (Tribunal Superior Eleitoral)
negou por unanimidade o recurso do
deputado estadual Rafael Tavares
(PRTB), na sessão de terça-feira (6). O
parlamentar teve o mandato cassado
por unanimidade pelo TRE (Tribunal
Regional Eleitoral). Desta forma, o
presidente estadual do PSB, Paulo
Duarte, deverá assumir a cadeira na
Assembleia Legislativa pela quarta vez.
      De acordo com o relator do
processo, ministro Raul Araújo, o PRTB
agiu de má-fé na formação da chapa
proporcional nas eleições de 2022. “O
registro das candidaturas femininas se
deu apenas para fraudar o processo
eleitoral. O partido considerou manter
candidaturas inviáveis, embora
podendo ser substituídas em tempo
viável. Nunca teve interesse real de
candidatura feminina”.
      Entenda – O deputado Rafael
Tavares (PRTB) foi cassado pelo TRE-
MS (Tribunal Regional Eleitoral de
Mato Grosso do Sul) por fraude na cota
de gênero. Conforme a decisão, o
partido do parlamentar não cumpriu a
cota de gênero de 30% das vagas dos
candidatos.
      O caso foi denunciado pelo
suplente de Rafael, o candidato Rhiad
Abdulahad (União Brasil), e a senadora
Soraya Throniciek (Podemos). A chapa
do deputado registrou 16 homens e 8
mulheres. Duas candidatas tiveram os
registros das candidaturas indeferidos.
      Camila Monteiro por não ter se
desincompatibilizado do serviço
público no prazo determinado por lei e
Sumaira Pereira, por não prestar contas
de uma eleição anterior.
           O partido não substituiu as

candidaturas indeferidas e por isso a
cota mínima exigida foi considerada
descumprida pela Justiça Eleitoral de
Mato Grosso do Sul.
        Por conta disso, o PRTB perdeu os
votos de toda a chapa, inclusive os
18.224 votos que elegeram Rafael
Tavares. Nem mesmo o próprio
suplente, autor da denúncia, teve
direito a cadeira na Assembleia
Legislativa.
        Na nova contagem de votos, o
quociente eleitoral acabou apontado
que no lugar de Rafael Tavares assume
o auditor fiscal aposentado Paulo
Duarte (PSB), que recebeu 16.663 votos
nas eleições de 2022.
     Defesas - Bruno Marques Maia,
defesa da candidata Camila Monteiro,
negou fraude da candidata no DRAP
(Demonstrativo de Regularidade de
Atos Partidários). Ele chegou a pedir a
retirada do processo da pauta, mas sem
sucesso.
       Israel Nonato da Silva Júnior,
advogado do Rafael Tavares (PRTB),
trouxe exemplo de Andradina (SP), em
que há jurisprudência no STF (Supremo
Tribunal Federal) dando a
responsabilidade de casos semelhantes
aos dirigentes partidários. “É preciso
distinguir o tratamento. A interpretação
dada pela Corte é adequada, desde que
apta a punir todos os envolvidos”,
ponderou.
       Para o advogado do candidato
Paulo Duarte (PSB), Tiago Paes de
Andrade Banhos, as candidatas que
tiveram o nome indeferido não
demonstraram propostas de campanha.
“Não tinham viabilidade de candidatura
deferida. Está em questão a boa-fé
partidária”.

Por Campo Grande News

Reinaldo Azambuja recebe a mais
 alta honraria da Câmara Federal

     O governador Eduardo Riedel
participou na quarta-feira (7) da
solenidade de entrega da Medalha
Mérito Legislativo 2023, em Brasília. A
premiação é um reconhecimento às
pessoas e instituições que prestaram
serviço relevante ao Poder Legislativo
e ao Brasil. Entre os homenageados está
o ex-governador de Mato Grosso do
Sul Reinaldo Azambuja.
      O evento ocorreu no plenário
Ulysses Guimarães, na Câmara dos
Deputados. “Primeiro registrar o alto
valor desta medalha, que é a mais alta
honraria que a Câmara dos Deputados
oferece aos homenageados
anualmente. Orgulho muito grande de
ter o ex-governador Reinaldo Azambuja
como um dos homenageados deste ano,
o que representa e mostra toda força
que Mato Grosso do Sul tem
conquistado ao longo da sua história
no cenário nacional”, afirmou o
governador.
      Riedel elogiou o reconhecimento
feito pela Casa de Leis. “Alegria muito
grande estar aqui hoje e esta
homenagem ao Reinaldo (Azambuja) é
merecida, pois ele contribuiu muito para
o Estado e ao Brasil inteiro. Uma
indicação que não é só para ele, mas
para todo Mato Grosso do Sul”,
completou.
      Único representante de Mato
Grosso do Sul na lista, Reinaldo
Azambuja esteve à frente do Governo
de Mato Grosso do Sul de 2015 até 2022.

Na sua carreira política ainda ocupou
os cargos de deputado federal,
deputado estadual e prefeito de
Maracaju.
    “Para nós é uma alegria ser
homenageado pela maior honraria da
casa da democracia, que é a Câmara e
que tem a representatividade muito
grande. Um reconhecimento não a
pessoa, mas pelo trabalho
conjuntamente que a gente realizou pelo
Mato Grosso do Sul. Hoje nosso Estado
é referência em desenvolvimento,
planejamento, organização e programas
sociais”, descreveu Azambuja.
         Além do ex-governador, mais 36
pessoas foram agraciadas com a
medalha do mérito legislativo e um
diploma de menção honrosa. Esta
condecoração é organizada pela
Segunda-Secretaria da Mesa Diretora
da Câmara.
           De acordo com a Câmara Federal,
podem receber esta homenagem
personalidades, autoridades,
instituições, programas, campanhas e
movimentos de cunho social, civil ou
militar. Os contemplados foram
escolhidos porque em um certo
momento da história do Brasil ou do
Legislativo realizaram um trabalho de
relevância e de grande repercussão
nacional, em favor da população.
    Acompanhou o governador Eduardo
Riedel na agenda o secretário-executivo
do Escritório de Relações Institucionais
em Brasília, Sérgio de Paula.
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Sistema de emendas parlamentares do Governo
de MS vai agilizar entregas para os municípios

    O Governo do Estado de Mato
Grosso do Sul reuniu assessores dos
deputados estaduais da Assembleia
Legislativa, na quinta-feira (8), para
apresentar o sistema das Emendas
Parlamentares, que será a plataforma
online oficial para as indicações dos
parlamentares.
    Na mesma ocasião, também foi
explicado o cronograma de
pagamentos dos recursos que, este
ano, deve estar em consonância com
as regras eleitorais, já que 2024 é ano
de eleições municipais. 
     Com um aumento de 30% no valor
dos recursos destinados às emendas,
o Governo disponibiliza neste ano R$
72 milhões, sendo R$ 3 milhões para
cada parlamentar, para atenderem as
demandas dos municípios
encaminhadas aos gabinetes do
legislativo.
     O secretário-adjunto da Casa Civil,
João César Matogrosso, destacou
que a criação desta ferramenta digital
foi uma proposta do governador
Eduardo Riedel para que os
processos das indicações dos
deputados estaduais tenham um
ritmo mais rápido e eficaz. João César
também ressaltou que o prazo do
registro das indicações se encerra no
dia 17 de março, e que o prazo para o
pagamento das emendas
processadas será até 6 de junho. “E as
remanescentes, em 30 de novembro”,
explicou, conforme prevê a legislação
eleitoral. 
     O assessor parlamentar Silvério
Arakaki Filho destacou que a
plataforma digital avança nos
quesitos da agilidade por avançar nos
prazos de processamento. “Tira a
burocracia do papel e traz celeridade,
prazos razoáveis e a possibilidade do
acompanhamento online, isso facilita
na intermediação com o Governo do
Estado”, pontuou.
     Para Édio Viegas, que comanda a
Superintendência das emendas
Parlamentares no Governo de
Eduardo Riedel, a ação coroa um
processo que foi realizado entre os
servidores do Governo e da
Assembleia, que testaram e
homologaram o sistema. “ No sistema
é possível cadastrar as emendas,
contabilizar os valores, analisar
documentos e dar os
encaminhamentos à execução”,
explicou Édio Viegas. 
     O titular da pasta, secretário
Eduardo Rocha, que na ocasião
estava em Água Clara acompanhando
agenda junto com o governador

Eduardo Riedel e não pode
comparecer, defende que a entrega é
um avanço para a modalidade. “Já
estive na ALEMS e hoje estou no
Governo, tenho a exata noção de que
a nova ferramenta será um divisor de
águas”, concluiu. 
     As indicações seguem a regra
padrão de que 60% devem ser
destinados para a área da Saúde (R$
1,8 milhão), sendo que 50% deste
montante deve obedecer a
modalidade do Fundo a Fundo. 
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Câmara aprova Projeto de Lei que cria
cargos nas áreas da Saúde e Educação
    A Câmara Municipal de Corumbá
aprovou na segunda-feira, 5, um Projeto
de Lei encaminhado pela Prefeitura, que
cria cargos e unidades administrativas,
visando implantar a Gerência do Bem-
estar Animal, a Coordenadoria Técnica
das Escolas Cívico-Militar, além dos
respectivos cargos na estrutura do
Poder Executivo Municipal.
    O Projeto de Lei foi aprovado por
unanimidade pelos 10 vereadores
presentes, Ubiratan Canhete de Campos
Filho (Bira), Samyr Sadeq Ramunieh
(Qualhada), Roberto Façanha, Genilson
José, Yussef Salla, Manoel Rodrigues,
Allex Dellas, Daniel Brambilla, Nelsinho
Dib, Elinho Junior e Alexandre
Vasconcellos.
     Pela proposta, a Gerência do Bem-
estar Animal fica vinculada à Secretaria
Municipal de Saúde e atende
disposições contidas na Lei Municipal
2.383, de 09 de abril de 2014. Já a
Coordenadoria Técnica das Escolas
Cívico-Militar na Rede Municipal de
Ensino, fica subordinada à Secretaria
de Educação.
     Em sua mensagem, o prefeito
Marcelo Iunes destacou que as
alterações na estrutura organizacional
do Município visam racionalizar e
desenvolver os setores públicos,

tornando-os mais eficientes e
qualificados aos anseios da população,
na busca de um modelo ideal de
administração pública, de um elemento
estratégico para a construção de um
Estado que enfrente com eficiência,
eficácia e efetividade os problemas
públicos, cada vez mais complexos,
contribuindo para a melhoria dos
serviços prestados à população.

CARNAVAL
     Foram três sessões extraordinárias
no dia 05 na Câmara. Além da criação
da Gerência do Bem-estar Animal e a
Coordenadoria Técnica das Escolas
Cívico-Militar, os vereadores
aprovaram também por unanimidade,
um Projeto de Lei que reconhece o
Carnaval Cultural de Corumbá, realizado
sempre às terças-feiras de Carnaval,
como Carnaval Pluricultural Fronteiriço.
     A iniciativa se deveu justamente ao
fato de que as manifestações culturais
se constituírem em uma ferramenta mais
eficaz de integração entre os povos,
como as festas populares e religiosas
que se repetem em distintos territórios,
porém com um significado, uma maneira
totalmente singular.
   Em sua mensagem o prefeito
destacou que “celebrar o Carnaval em

Corumbá é uma experiência única, seja
pelo fato de o município trazer a folia de
tempos de outrora com influência de
várias regiões do país, sobretudo do
Rio de Janeiro, com sambas, cordões,
blocos e escolas de samba, mas também
do Nordeste com o frevo e o axé music”.
Acrescentou citando que, “para além
dessas referências nacionais, a folia
corumbaense ainda bebe na fonte da
fronteira, pois além da presença maciça
de foliões da Bolívia, a forma de brincar
o carnaval pelos ‘hermanos’ agrega um
viés cultural no qual músicas, danças e
vestimentas dão um tom especial para
a festa no lado brasileiro”.
     Lembrou ainda que não é raro
escolas de samba e carnavalescos de
Corumbá homenagearem o país vizinho
ou personalidades com ascendência
boliviana. Além disso, ressalta a
movimentação econômica na cidade
devido à presença de cidadãos
bolivianos que escolhem Corumbá para
festejar o carnaval, injetando grande
volume na engrenagem financeira local.
      Destacou a importância do 
Carnaval Cultural que, há alguns anos,
conta com a participação das
comparsas carnavalescas e demais
manifestações do carnaval boliviano,
como uma das atrações do calendário

oficial. “Nitidamente, a presença da
cultura boliviana somou de maneira
contundente para o Carnaval Cultural,
o que nos motiva a reconhecer esse
momento como Carnaval Pluricultural
Fronteiriço”, salientou.
    Dessa forma, o Carnaval Pluricultural
Fronteiriço passará a contar com
atrações carnavalescas dos países
vizinhos como forma de promover a
integração e o enriquecimento da folia
tradicional em Corumbá.

CORUMBAENSE
     Por fim, os vereadores aprovaram um
outro Projeto de Lei que altera
dispositivo da Lei Municipal nº. 2.922,
de 29 de dezembro de 2023, que
autorizou o município a firmar termo de
contribuição financeira com o
Corumbaense Futebol Clube, uma
associação desportiva e cultural sem
fins lucrativos, centenária na cidade, e
que desperta o sentimento de
valorização e amor a Corumbá.
     A proposta visa dispor de alterações
para melhor operacionalização da Lei
para que as unidades administrativas
possam melhor atender as disposições
legais, inclusive, direcionando o
orçamento da Fundação de Esportes
de Corumbá (Funec).

Projetos serão apresentados a vereadores antes da votação de empréstimo
     Antes da apreciação de um Projeto
de Lei que autoriza o Município a aderir
à Linha de Financiamento à
Infraestrutura e ao Saneamento
(FINISA), da Caixa Econômica Federal
(CEF), os vereadores corumbaenses
vão conhecer os projetos de obras e
ações em várias regiões da cidade.
    O assunto foi debatido na sexta-
feira, 9, durante uma reunião do
prefeito Marcelo Iunes com os
vereadores Ubiratan Canhete de
Campos Filho (Bira), presidente do
Poder Legislativo; Roberto Façanha;
Allex Dellas; Genilson José; Gaúcho
da Pró-Art e Elinho Junior.
     O encontro aconteceu no gabinete
de prefeito a partir de um pedido da
própria Câmara, como forma de se
conhecer detalhes dos projetos
previstos, antes da votação do Projeto
de Lei autorizando o Município a
aderir a linha de financiamento.
     “Foi uma reunião muito positiva.
Nós tínhamos algumas dúvidas com
relação ao projeto de lei que foi
apresentado, principalmente com
relação aos projetos que seriam
contemplados; forma de pagamento
e capacidade de contributiva do

Município. Por isso mesmo antes de
votarmos um projeto de tamanha
relevância, pedimos uma reunião com
o prefeito e equipe de finanças para
esclarecermos alguns pontos”,
afirmou Bira.
     Citou que, nesse sentido, a reunião
foi positiva. “Agora sabemos quais
ações o Executivo vai contemplar e
definimos que a própria Prefeitura vai
nos passar um laudo com a
capacidade de arrecadação frente ao
novo empréstimo que a Prefeitura
pretende contrair. Acredito que vindo
esse laudo, vindo essas respostas,
teremos tranquilidade muito maior em

colocar em pauta e aprovar um projeto
de tamanha importância. Ficou tudo
muito bem encaminhado e foi uma
reunião muito positiva”, concluiu.
     O projeto de lei, enviado ao
Legislativo Municipal, prevê a
utilização da linha de crédito em ações
de infraestrutura urbana. Serão
contemplados os seguintes projetos:
Programa Reviva Corumbá; praça
Alameda Vulcano; praça do Bairro
Padre Ernesto Sassida; praça do
Bairro Aeroporto (nova); drenagem
da bacia Firmo de Matos; drenagem
da bacia Madesul; alargamento da
Rua 15 de Novembro e fechamento

de galeria; praça do Detran e serviços
de reforma e ampliação em próprios
municipais como o Poliesportivo da
Porto Carrero; Parque Nação Zumbi e
o Paço Municipal.
    O secretário de Finanças e
Orçamentos, Luiz Henrique Maia de
Paula, frisou que o Orçamento 2024
do Município já está em execução e
que o encontro com os parlamentares
possibilitou considerar a viabilidade
de cada projeto, a ser debatido pelo
Legislativo Municipal, relacionado à
linha de crédito da Caixa Econômica
Federal. (Com informações da

Assessoria da PMC)
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Com 1,4 milhão de pessoas trabalhando, MS
é o segundo do Brasil em taxa de ocupação
       Mato Grosso do Sul registrou, até
o terceiro trimestre de 2023, a 2º maior
taxa de ocupação do Brasil, com 64,2%
da população economicamente ativa
empregada. Isso representa 1,4 milhão
de pessoas ocupadas no Estado no
mercado formal e informal.
   Os dados são de Carta de Conjuntura
elaborada pela coordenação de
Estatística da Semadesc (Secretaria de
Estado de Meio Ambiente,
Desenvolvimento, Ciência,
Tecnologia e Inovação) com base na
Pesquisa Nacional por Amostra de
Domicílios Contínua Trimestral
(PNADC-T) divulgada pelo IBGE.
      Com o resultado, Mato Grosso do
Sul se destacou como o segundo com
a maior taxa de ocupação no Brasil no
último trimestre. O primeiro lugar ficou
com Santa Catarina, onde a taxa é de
65,3%.
    “Existe um trabalho para alcançar
esses resultados e vamos continuar
nesta toada, investindo forte nas
ações que possibilitem mais emprego
e renda para a nossa gente. Sempre
falo em qualificação pois um
trabalhador qualificado tem mais
chances de alcançar postos de
trabalho melhores, de sair da
informalidade”, comenta o
governador Eduardo Riedel.
    Já o índice de desocupação para
Mato Grosso do Sul coloca o estado
na 4ª colocação no cenário nacional,
atrás apenas de Rondônia, Mato
Grosso e Santa Catarina. Quanto a
participação na força de trabalho
(percentual de pessoas na força de
trabalho em relação às pessoas em
idade de trabalhar), o índice ficou em
66,9%, ligeiramente menor do que o
verificado para o mesmo trimestre de
2022, com decréscimo de 0,2 pontos
percentuais.

     Em termos de renda, considerando
o salário médio real habitualmente
recebido em todos os trabalhos pelos
ocupados, tem-se um valor médio de
R$ 3.234 registrado para o 3º trimestre
de 2023, aumento de 10,45% em
relação ao mesmo período do ano
anterior. Em relação ao trimestre
anterior, por sua vez, a variação foi
de -3,89%, o que em termos absolutos
configurou -128,00 reais no
rendimento médio dos trabalhadores.
     O secretário de Estado de Meio
Ambiente, Desenvolvimento,
Ciência, Tecnologia e Inovação
(Seamdesc), Jaime Verruck, salienta
que os dados são extremanente
positivos.
     “Mato Grosso do Sul atinge a 2ª
maior taxa de ocupação do País neste
terceiro trimeste de 2023. Isso é muito
evidenciado pelo nível e
empregabilidade, pelo volume de
investimentos. Então conseguimos
avançar e um outro indicador e a
participação da força de trabalho.

Quando olhamos a série histórica do
MS percebemos que em função do
desenvolvimento econômico gerado.
Estamos conseguindo chegar em
níveis extremanete satisfatórios de
empregabilidade”, salientou.

Análise
    Analisando o perfil dos ocupados,
no 3º trimestre de 2023, a sua maioria
estava na posição de ‘Empregado’,
representando 50,94% do total de
ocupados. Em seguida aparecem os
classificados como ‘Conta própria’
(20,53%) e ‘Empregado do Setor
Público’ (15,31%). Em menor número,
por sua vez, ‘Trabalhador familiar
auxiliar’ surgiu com (0,56%) do total
   Na desagregação por agrupamento
de atividade econômica, o setor que
apresentou a maior concentração foi
de ‘Comércio, reparação de veículos
automotores e motocicletas’, com
19,97% do total de ocupados,
representando em números
absolutos 287 mil trabalhadores.

    Na sequência, a atividade de
‘Administração pública, defesa,
seguridade social, educação, saúde
humana e serviços sociais’ aparece em
segundo lugar com 19,90% e 286 mil
ocupados, e, fechando os três maiores
agrupamentos, temos o setor de
‘Agricultura, pecuária, produção florestal,
pesca e aquicultura’, com 9,81% de
participação e 141 mil indivíduos.
     No fim da lista, por seu turno, a
atividade de ‘Alojamento e
alimentação’ é aquela com o menor
número de trabalhadores ocupados
entre os grandes agrupamentos, com
4,87% do total e 70 mil ocupados.
     No trimestre em análise, a taxa de
informalidade em MS alcançou 31,9%
dos ocupados, enquanto o percentual
de desalentados (pessoas que não
realizaram busca efetiva por trabalho,
mas gostariam de ter um trabalho e
estavam disponíveis para trabalhar em
relação a força de trabalho foi de 1%,
e a categoria de desocupados e
subocupados representou 6,3%.
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Carnaval de Ladário 2024: Celebração Cultural e Popular nas ruas
Confira abaixo a programação do Carnaval:

Dia 11/02 - Domingo 
10h - Almoço com Samba 
12h - Carnaval dos velhos tempos
14h - Concurso de Marchinhas 
18h - Carnaval Infantil 
19h - Abertura da Noite 
19h30 - Show Local 
21h30 - Show Local 
23h30 - Show Local

Dia 12/02 - Segunda-feira 
19h - Abertura da Noite 
19h30 - Show Local 
21h30 - Show Local 
00h - Show Regional - Robertinho Menezes

Dia 13/02 - Terça-feira 
18h - Carnaval Infantil 
19h - Abertura da Noite 
19h30 - Show Local 
21h - Exposição de Carros Antigos 
21h30 - Show Regional - Robertinho Menezes 
00h - Show Nacional - Lucas Morato

Dia 14/02 - Quarta-feira 
12h - Almoço com Samba 
14h - Baile enterro dos ossos 
18h - Encerramento Oficial

Acompanhe todas as novidades e detalhes do Carnaval
de Ladário seguindo as redes sociais da Prefeitura

Municipal. Venha fazer parte desta festa inesquecível!
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CANTINHO DO BETÃO
(Ano 2024) – nº06

Roberto Maciel(Betão)
(Membro da União Brasileira de Escritores)
Obs. Qualquer sugestão, crítica ou

elogios meu e-mail agora é:
rmacielbetao@gmail.com /
Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser articulista
de um jornal é ter a

oportunidade de mostrar
aos leitores seus dotes com a
caneta. Procurando sempre

variar o assunto,
dependendo do estado de
espírito e da inspiração”.

PAPO DE CULINÁRIA 06
      As três melhores maneiras de
aliviar o estresse do dia-a-dia do
aposentado é escrever, cuidar do
jardim e, principalmente, COZINHAR.
          Cozinhar é tudo de bom da vida,
desde os pratos mais simples, como
boi ralado com alguma mistura, até os
mais sofisticados como os da minha
Cozinha Maluca.
           A febre do Sobremix passou e
agora estou na fase do Sorvemix, que
nada mais é do que um sorvete com
dois ou três ingredientes, batidos com
creme de leite e leite condensado. É
só deixar no congelador e na hora de
comer, acrescentar uma granola.
                          .x.x.x.x.x.x.x.
      Se você tem em sua casa algum
espaço em que bata sol, faça mudas
de tomatinho cereja, quiabo ou alecrim
e use pequenos vasos. Você vai ter
um bom complemento para o almoço.
Pode plantar então, sementes e alface,
almeirão, salsa e cebolinha. É uma boa.
         Mas, falando em Sorvemix, esses
dias eu fiz um de abacate, manga e
banana. Saiu uma delícia.
      Eu, por exemplo, não posso deixar
de dar uma cozinhada. Por esses dias,
comprei no açougue do Gaúcho, uma
bandeja de medalhões de frango e,
hoje fritei e comi com arroz branco e
legumes.
                      .x.x.x.x.x.x.x.x.x.
      No final da semana passada, meu
ministro de obras veio para trocar um
ventilador, tirar um ventilador de teto
do escritório e instalar um de parede,
além de colocar uma -meus Cds.
Instalou a luminária e um ventilador
de pé, próximos à minha poltrona.
Além disso, na garagem, colocou uma
prateleira num pequeno armário.
Agora, posso guardar lá os meus

temperos pois, resolvi instalar minha
cozinha preparatória na mesa da
garagem,
   Para quase completar minha
cozinha, adquiri algo que era meu
sonho: um fogãozinho elétrico de
uma só boca.
   Mas agora vamos de Receita
Maluca. Esta é para o café da manhã
ou para o lanchinho da tarde.

BOLINHOS DOIDOS

O que usei:
- 02 batatas médias
- sobra de um patê de frango desfiado
- 01 x. de calabresa ralada
- 01 x. de queijo caipira curado e ralado
- ½ x. de bacon em cubinhos
- 02 ovos
- sal, pimenta calabresa, o2 colheres
de sopa de manteiga caipira
- maizena e trigo, até dar ponto.
Como eu fiz:
      Cozinhei as batatas até ficarem em
ponto de amasso e, com um

amassador, mandei bala, juntando o
frango, a calabresa, o queijo,
continuando a amassar até que tudo
se homogeneizasse.
      Acrescentei os ovos, maisena (5
col. de sopa), 2 col. de sopa de
fermento e continuei a amassar.
     Fui, aos poucos, acrescentando o
trigo até dar ponto de manusear e
fazer os bolinhos, colocando-os numa
assadeira untada.

FELIZ CARNAVAL POVO
DE CORUMBÁ!!!!

*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

MADRUGADA DE  CHUVA

Um rebanho de nuvens prenhe de chuva

Rabisca com raios a trilha celestial

E  a madrugada de verão

Verbaliza a serenata climática

E ao longe o Poeta sonha com sua Musa.

E ela  indiferente passa rente a régua

E não dá trégua

E a vida continua

O tempo passa na rua ou na Praça.

E a chuva chega qual uma luva gelada

Varrendo toda saudade da minha cidade  

Parindo os córregos, rios, corixos e aguapés,

Baías e o meu Pantanal.
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Ministério da Saúde envia 69.570 doses de vacina
contra a dengue para o Mato Grosso do Sul

Corumbá e Ladário serão contemplados em uma segunda estratégia
do ministério, após o envio de novas remessas de vacina.

    O Governo do Estado, por meio da
SES (Secretaria de Estado de Saúde)
recebeu do Ministério da Saúde neste
sábado (10), 69.570 doses de vacina
contra a dengue que deverá atender
76 municípios do Estado.
    Segundo a programação de entrega
do Ministério da Saúde, as remessas
do imunizante vieram em dois voos
comerciais, sendo a primeira com
42.740 doses e a segunda com 26.830
doses que chegarão no Aeroporto
Internacional de Campo Grande.
    Os imunizantes estão previstos
para chegarem à sede da
Coordenadoria de Imunização da SES
entre 11 horas às 12 horas e a
distribuição para os 76 municípios
contemplados às 13 horas.
     A nova remessa de 26.830 enviada
pelo Ministério da Saúde irá atender
às duas macrorregiões de saúde de
Dourados e Três Lagoas.
    Macrorregião de Dourados, com
exceção do município de Dourados
que já foi contemplado com outra
estratégia. Recebem os seguintes
municípios:
     Caarapó (936 doses), Deodápolis
(369), Douradina (172), Fátima do Sul
(495), Glória de Dourados (259),
Itaporã (793), Jateí (108), Laguna
Carapã (231), Rio Brilhante (1.198),
Vicentina (153), Eldorado (324),
Iguatemi (410), Itaquiraí (575), Japorã
(396), Juti (246), Mundo Novo (546),
Naviraí (1.466), Anaurilândia (197),
Angélica (298), Batayporã (273),
Ivinhema (730), Nova Andradina
(1.355), Novo Horizonte do Sul (129),

Taquarussu (102), Amambai (1.355),
Antônio João (313), Aral Moreira
(395), Coronel Sapucaia (523),
Paranhos (602), Ponta Porã (2.859),
Sete Quedas (320) e Tacuru (379).
   Macrorregião de Três Lagoas:
Aparecida do Taboado (707),
Cassilândia (497), Inocência (209),
Paranaíba (1.025), Água Clara (572),
Bataguassu (675), Brasilândia (306),
Santa Rita do Pardo (206), Selvíria
(225) e Três Lagoas (3.896).
   Macrorregião de Campo Grande irá
receber 42.720, considerando que
houve uma acréscimo de doses pelo
Ministério da Saúde em relação ao
divulgado nesta sexta-feira (9).
      Campo Grande (24.639 doses),
Costa Rica (771), São Gabriel do Oeste
(834), Maracaju (1.223), Jardim (731),
Coxim (929), Guia Lopes da Laguna
(297), Sidrolândia (1.435), Pedro
Gomes (182), Chapadão do Sul (945),
Rochedo (156), Anastácio (739),
Camapuã (338), Bonito (715),
Figueirão (108), Nova Alvorada do Sul
(764), Aquidauana (1.460), Jaraguari
(209), Miranda (883), Dois Irmãos do
Buriti (338), Sonora (434), Ribas do
Rio Pardo (746) Alcinópolis (115),
Caracol (149), Corguinho (161), Bela
Vista (683), Rio Verde de Mato Grosso
(549), Paraíso das Águas (184),
Terenos (506), Rio Negro (129),
Nioaque (390), Porto Murtinho (463),
Bodoquena (269) e Bandeirantes
(221).
     Macrorregião de Corumbá que
são os municípios de Corumbá e
Ladário serão contemplados em uma

segunda estratégia do Ministério da
Saúde, após o envio de novas
remessas de vacina.
    A distribuição das doses pelo
Ministério da Saúde aos municípios
foi determinada com base em três
critérios principais: o ranqueamento
das regiões de saúde e municípios, o
quantitativo necessário de doses para
a população-alvo conforme a
disponibilidade (prevista pelo
fabricante) e o cálculo do total de
doses a serem entregues em uma
única remessa ao município.
Público-Alvo - O público-alvo nesse
primeiro momento serão crianças e
adolescentes de 10 e 11 anos, faixa
etária que concentra o maior número
de hospitalização por dengue, dentro
do quadro de crianças e adolescentes
de 6 a 16 anos. O esquema vacinal
será composto por duas doses com
intervalo de três meses entre as
doses.
     A recomendação é que a vacinação
seja iniciada pela administração de D1.

As demais doses para D2 serão
enviadas posteriormente
considerando o intervalo
recomendado de 3 meses entre as
doses.
Retirada de doses -  A Coordenadoria
de Imunização da SES fará plantão
para a entrega dos imunizantes para
os 76 municípios contemplados neste
sábado (10), das 13 às 16 horas.
    Para aqueles que não puderam
buscar os imunizantes no sábado (10),
será necessário entrar em contato com
a gerência de Imunização da SES e
agendar a retirada do imunizante
durante o período do feriado de
Carnaval. Do dia 11 de fevereiro até o
dia 13 de fevereiro a retirada acontece
das 8h às 11h e das 13h às 16h,
mediante agendamento. No dia 14 de
fevereiro, a retirada acontece somente
no período da tarde, das 14h às 16h.
    A SES reitera que a estratégia de
vacinação do Ministério da Saúde
pode sofrer alteração ao longo da
campanha de vacinação.

Dicas simples podem livrar sua casa dos focos da dengue e se prevenir contra doença
    Com aumento de casos da dengue
no Mato Grosso do Sul e em todo
Brasil, algumas medidas simples
podem livrar sua casa dos focos da
doença e assim evitar a contaminação
da sua família.
    A principal forma de se prevenir
contra dengue é reduzir a infestação
do mosquito Aedes aegypti, que é o
responsável por transmitir o vírus.
Eliminar o criadouro é fácil e pode ser
feito em pouco tempo, adotando
ações simples do cotidiano.
     Evitar água parada em pneus, latas
e garrafas vazias sempre é importante,
assim como cuidar as plantas e vasos,
potes e outros objetivos que
acumulam água. Realizar a limpeza

regular da caixa d’água e sempre
mantê-la fechada, com tampa
adequada também entra nesta lista. O
cuidado com a sua residência, terreno
e lote vai fazer a diferença no combate
à doença.
   Outro ponto citado por especialistas
é a verificação das calhas, retirando
por exemplo folhas, galhos e tudo que
possa impedir a água de correr por
elas. Colocar lixo em sacos plásticos
e manter a lixeira fechada, assim como
eliminar entulhos do seu quintal. O
pote de água para seu animal de
estimação também deve ser trocado
com frequência.
    Ações simples como eliminar
copinhos plásticos, tampas de

refrigerante e sacos abertos que
possam acumular água ajudam no
combate à dengue. Piscinas que não
estiverem em uso podem ser cobertas
para evitar a proliferação dos
mosquitos. Tampar os ralos é mais uma
medida recomendada.
    Se tiver ocorrendo obras na
residência sempre é bom estar atento
a equipamentos como lonas,
carrinhos de mão, betoneiras para não
acumularem água. Na lista ainda
aparece as limpezas da bandeja externa
da geladeira e da bandeja coletora de
água do ar-condicionado.
Outras medidas -  Para sua proteção
individual os repelentes também são
recomendados, pois podem evitar as

picadas dos mosquitos. A
composição do produto indica o
tempo de proteção e necessidade da
reaplicação. Caso for aplicar outros
itens como protetor solar ou
hidratante, a dica é usar o repelente
por último. Se for para crianças, ficar
atento se o produto é de uso
pediátrico.
    Sobre os inseticidas em spray ou
de tomada os especialistas alertam
que ajudam a matar os mosquitos
adultos, principalmente em ambientes
fechados, por isso a eficácia é
limitada. Já o uso de mosqueteiros e
telas nas janelas dos quartos ajudam
bastante, para que os mosquitos não
entrem nas dependências.
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Gonzaga, formador de
repórteres e comunicadores

Repórter especial do Jornal do Brasil, Luiz Gonzaga

Bezerra foi o generoso redator-chefe que, mais que

chefe, era um humilde líder e talentoso e incansável

repórter que atuou como garimpador e lapidador de

talentos, sobretudo repórteres e comunicadores, na

Corumbá da década de 1970.

    O talentoso Jornalista Edson Moraes é
a prova mais eloquente da inesgotável
capacidade de revelação, lapidação e
preparação de grandes talentos nas áreas
do Jornalismo, cultura e comunicação do
saudoso Jornalista Luiz Gonzaga Bezerra,
repórter especial do Jornal do Brasil trazido
a Corumbá por Daniel de Almeida Lopes,
diretor-geral do Consórcio Corumbaense
de Comunicação (CCC), que existiu em
Corumbá no início da década de 1970 para
promover os políticos da Arena e combater
a popularidade crescente de Cecílio de
Jesus Gaeta, da oposição.
     Nascido em Minas Gerais, Gonzaga é
o pivô da transformação de um projeto
enviesado em uma usina reveladora de
talentos e responsável por ter contribuído
para a modernização da imprensa nos
confins do Brasil num tempo de censura e
repressão dos dois lados da fronteira: tanto
o Brasil como a Bolívia tiveram sua jovem
democracia interrompida no fatídico ano de
1964 (abril no Brasil e novembro na Bolívia)
e os novos donos do poder precisavam
mostrar prestígio junto a uma opinião pública
exigente e uma juventude inquieta desde
o início do século XX.
      A lista dos talentos revelados é bem
maior do que a que conhecemos: Edson
Moraes, Gino Rondon, Juvenal Ávila,
Augusto Malah, Ademir Lobo, Marluce
Brasil. Embora o Consórcio Corumbaense
de Comunicação fosse integrado pela
Rádio Difusora Mato-grossense S/A (ZYA-
2, 1.490KHz), matutino O Momento,
vespertino Folha da Tarde e semanário
Correio de Corumbá, o caráter colaborativo
e solidário da categoria em Corumbá
acabou por replicar o desenvolvimento de
todos os meios de comunicação à época.
Assim, a Sociedade Rádio Clube de
Corumbá Ltda. (ZYX-29, 1.410KHz) e o
matutino independente Diário de Corumbá,
coirmãos mais que concorrentes, acabaram
usufruindo dos ganhos advindos dessa
aventura. Até porque os profissionais das
emissoras de rádio e jornais tinham uma
relação de amizade (e até de parentesco),
própria do modo de vida pantaneiro.
     Corumbá, desde o primeiro quartel do
século XX, era celeiro de grandes
repórteres. Quem poderia imaginar que o
benfeitor e advogado Gabriel Vandoni de
Barros, cujo acervo doou em vida ao
estado de Mato Grosso do Sul no primeiro
ano do governo democrático de Wilson
Barbosa Martins, fora o único repórter
brasileiro a entrevistar o então capitão

rebelde Luiz Carlos Prestes durante sua
passagem por Mato Grosso na emblemática
Coluna Prestes? Pois é. Isso nossa oficiosa
historiografia regional vive a escamotear,
ainda que o Professor Valmir Batista
Corrêa tenha obtido essa confirmação do
próprio Doutor Gabi nos idos dos anos
1970. Da mesma forma que escamoteou a
doação de vultosas quantias ao Hospital
de Caridade (que financiaram a construção
da nova ala do nosocômio de Corumbá
nos idos de 1930) pelos integrantes da
Coluna Prestes quando de sua repatriação,
como reconhecimento pela acolhida
hospitaleira (a placa, durante o regime de
1964, foi retirada da parede da Santa Casa
pelos novos ‘donos do poder’, pois, como
inimigos da memória, censuraram,
apagaram e difamaram todos os que
contrariassem seus pouco nobres
interesses).
     Merecedor da confiança do Jornalista
Daniel Lopes, ex-correspondente em
Cuiabá de O Globo (então vespertino
oficioso da ditadura), o ex-repórter especial
do Jornal do Brasil tinha carta branca do
colega para introduzir todas as inovações
que desejasse, mas sem interferir na linha
editorial, razão de ser do CCC. Gonzaga,
de cara, fez as transformações gráficas que
achava pertinentes, tendo criado novas
sessões e introduzido o conceito de
‘editorias’ na Folha da Tarde, o jornal que,
pelo horário de fechamento e circulação,
lhe pareceu mais adequado para ser
carro-chefe da modernização dos meios
integrantes do consórcio.
     Gonzaga convenceu Lopes a contratar
alguns pratas da casa para o meio
impresso. Edson Moraes, revelado na
Clube, passou para a Difusora não só na
locução, mas como repórter de faro
singular, que o redator-chefe já havia
sondado. Pouco a pouco, diversos nomes
da emissora coirmã foram para o CCC,
mas como empregados das respectivas
firmas constantes do contrato constitutivo
desse novo status, sem perderem sua
personalidade jurídica (na época CGC,
hoje seria CNPJ). Primeiro eram
contratados pela Difusora, depois
passavam a integrar a equipe da Folha da
Tarde ou de outro impresso integrante do
grupo, para o qual foi criado o semanário
esportivo SóSports, além das edições
experimentais da Folha da Noite e, em
projeto, a Folha da Manhã (com o cuidado
de não melindrar os donos do carrancudo
O Momento, de gênese udenista).

   Enquanto Daniel Lopes focava na
expansão dos meios do consórcio
(adquirindo linotipo, clicheria, belinógrafo
e impressora, e criava a Agência Mato-
grossense de Imprensa, AMI, a primeira
agência de notícias de Mato Grosso),
Gonzaga se ocupava com a qualidade
jornalística dos meios. Escolhida como
laboratório, a Folha da Tarde foi a que se
beneficiou das inovações. O trabalho era
feito em equipe, cuja pérola era Edson
Moraes, que logo passou a ser redator de
nova coluna, No bolso do repórter, algo
parecido à Coluna do Castello, do Jornal
do Brasil. O coirmão Diário de Corumbá
(inovador que fora com Coluna da Tia
Fifina, muito lida, em que o próprio
fundador, Carlos Paulo Pereira, se permitia
comentar fatos do cotidiano da cidade ou
região), para não ficar atrás, criou a Ronda
Policial, em que o jovem repórter e locutor
Roberto Hernandes foi dos primeiros
redatores (nessa época o jornal da Antônio
João contara com uma plêiade de
renomados Jornalistas, entre eles o
querido Amigo-Irmão Adolfo Rondon
Gamarra, além de Jorcêne José Martinez,
Onésimo Vale do Espírito Santo Filho,
Adelson Miguel Navarro e Clarimer da
Meira Navarro).
     O Professor Octaviano Gonçalves da
Silveira Junior, docente das Escolas
Estaduais Santa Teresa e Julia Gonçalves
Passarinho e do Centro Pedagógico de
Corumbá (da Universidade Estadual de
Mato Grosso), que fora revisor e foca
quando jovem na Folha de S.Paulo (ele
era sobrinho da renomada crítica de tevê
Helena Silveira, colunista da Folha
Ilustrada), chegou a agendar palestras
para os alunos com Daniel Lopes, Luiz
Gonzaga e Edson Moraes, mas
curiosamente foram canceladas e ele não
mais tocou no assunto. O contexto político
tinha essas imprevisibilidades. Uma década
mais tarde, como apoiador do Professor
Jair Madureira, candidato a reitor da UFMS
foi portador da demanda pela criação do
curso de Comunicação, durante o VII
Seminário de Ensino, Pesquisa e Extensão
(SEPE), quando foi iniciada a articulação
da oferta desse curso na então única
universidade pública do estado.
     Conheci Gonzaga em 1975, graças ao
querido Amigo-Irmão Juvenal Ávila, que já
me havia apresentado o Amigo-Irmão
Edson Moraes (então, ele assinava Edson
de Moraes). Juvenal, na época, era diretor
musical na Difusora e depois das aulas no
Julia Gonçalves Passarinho (estudávamos
no período vespertino), o hoje Professor
aposentado João de Souza Alvarez (na
época repórter fotográfico) e eu
acompanhávamos Juvenal até a rádio para
conhecer a dinâmica da seleção musical.
Numa dessas idas, Gonzaga ainda não
havia deixado seu local de trabalho (como
redator-chefe, depois de fechar a edição
do vespertino, preparava a pauta de edição
seguinte e selecionava as principais notícias

do teletipo da AFP (Agência France
Presse) para o ‘Rotativa Noticiosa’, em suas
quatro edições diárias, do final da noite, da
madrugada, da manhã e do meio-dia.
  Humildade, faro jornalístico e
generosidade em Gonzaga caminhavam
juntos. Atolado de trabalho, dera atenção a
um adolescente curioso, cheio de
perguntas, a maioria delas por certo
descabidas. Deu-se ao trabalho de não só
conversar sem pressa como de explicar o
passo-a-passo da produção das matérias
que comporiam a edição daquele dia.
Levou-nos até a sala onde estava instalado
o teletipo da France Presse (o consórcio
foi o primeiro a contratar os serviços
jornalísticos de uma agência estrangeira),
em espanhol. Só anos mais tarde, quando
lhe perguntei por que a contratação do
serviço em espanhol se a AFP tinha material
em português, ao que me respondeu que
foi de propósito, para driblar a censura,
tanto que a Difusora foi a primeira emissora
em todo o estado a dar a notícia do
assassinato do rei Faisal, da Arábia
Saudita, em 25 de março de 1975.
     Nas próximas semanas traremos alguns
fragmentos sobre o legado dessa aventura
pouco ‘católica’ patrocinada pelos ‘donos
da Arena’ durante os anos de chumbo
numa cidade em que ainda vicejavam os
ares do cosmopolitismo e da apoteótica
diversidade cultural daquele que fora entre
as décadas de 1870 e 1950 o entreposto
comercial de importância continental nas
águas interiores da América do Sul e que,
com a inauguração das estações
ferroviárias da Estrada de Ferro Noroeste
do Brasil (EFNOB) e da Red Oriental da
Empresa Nacional de Ferrocarriles
(ENFE) no perímetro urbano de Corumbá
na metade do século XX, o coração do
Pantanal e da América do Sul ganhou uma
sobrevida de meio século, até a
privatização da ferrovia, em meados da
década de 1990.
     Discreto e humilde, Luiz Gonzaga não
revelou as razões que o fizeram mudar-se
para a futura ‘Novacap’ nas muitas
oportunidades propiciadas pelo processo
de fundação da Associação Profissional dos
Jornalistas de Mato Grosso do Sul, na sede
da Casa Sindical criada pelo saudoso
Amigo-Camarada José Rodrigues dos
Santos, então líder fundador do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Campo
Grande (situada à rua Saldanha Marinho,
bairro Amambaí, a poucas quadras do
Terminal Rodoviário Heitor Laburu). O
então futuro Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Mato Grosso do Sul, que
teve como primeira presidente a Jornalista
Ecilda Estefanello, tinha o saudoso
Jornalista Luiz Gonzaga Bezerra entre os
membros do Conselho Fiscal, pois assim
ele dava, discreta e humildemente, suas
contribuições para a organização da
categoria até 1987, quando se eternizou
enquanto se preparava para mais um dia
de trabalho. Ahmad Schabib Hany



Pág.13CORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BR CORUMBÁ/MS, 11 a 17/02/2024

Professores da Rede Municipal de
Ladário participam de Jornada Formativa

    A Prefeitura de Ladário por meio da Secretaria Municipal de
Educação iniciou nos dias 08, 09 e conclui nos dias 15 e 16 de fevereiro,
uma formação continuada para os profissionais de educação da Rede
Municipal de Ensino. Serão capacitados professores, administrativos
e assessores técnicos da secretaria. 
     Previstas atividades de leituras e discussão de calendário escolar,
documentos normativos, atualização de sistema educar entre outros
temas, que serão realizadas de forma interna nas unidades de ensino.
    A Secretária Municipal de Educação, Elizama Medina de Ávila
reforça a importância deste momento, nosso núcleo de formação tem
trabalhado em formações que prezem pela qualidade e atenda as
demandas de toda comunidade escolar, “e que para isso aconteça é
fundamental que tenhamos conhecimento de toda documentação que
nos rege, por isso a relevância deste período de capacitação dentro
das nossas unidades na busca da melhoria e qualidade do ensino com
a atualização dos profissionais da educação”.

Confira o cronograma:
No Dia 08/02 ocorreu a Jornada interna
    Tema: resolução do calendário escolar ano 2024, orientações dos
procedimentos técnicos acerca das atividades pedagógicas
complementares e finalidades da avaliação diagnóstica.

Já no Dia 09/02
    O tema foi a proposta pedagógica das escolas/CEMEIS, e a atualização
dos projetos pedagógicos para 2024. 

Dia 15/02/2024 - Jornada interna
    Tema: evasão escolar - capacitação dos profissionais para identificar
sinais de evasão. 

Dia 16/02/2024 - Jornada pedagógica em rede para professores e
assistentes de educação infantil
Palestra da Doutora em Educação Flávia Pedrosa de Camargo (IFMS)
acerca da importância da inclusão e acessibilidade no combate ao
capacitismo. 
Local: Clube Marisco
A partir das 07h30 

Servidores Administrativos
Secretário Escolar 
Dia 16/02/2024
     Tema: Sistema Educar - prazos, revisões e atualizações do sistema
Local: Escola Municipal Professor João Baptista
Horário: 07h às 11h30.

Auxiliar de limpeza, auxiliar de merenda e inspetor de aluno
Dia 16/02/2024
    Tema: Procedimentos técnico-sanitários necessários para garantir a
qualidade do ambiente.
Local: Escola Municipal Professor João Baptista
Horário: 07h às 11h30.
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--ALAMEDA VERA CRUZ ENTRE RUA
AQUIDAUANA E AVENIDA NOSSA
SEMHORA DA CANDELÁRIA.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.
-ALAMEDA SANTA CLARA ENTRE RUA
RECREIO E ALAMEDA KONDORS.
-TRAVESSA  JOSE ANCHIETA ENTRE
RUA COMANDANTE WANDERLEY E
RUA  EUGENIO CUNHA.
-AVENIDA GENERAL DUTRA ENTRE
RUA ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO NORTE/SUL

-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SANTA ROSA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA ALBUQUERQUE ENTRE AVENIDA

GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO JUDAS TADEU ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-NOSSA SENHORA DO CARMO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO PEDRO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SANTO ANTONIO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E RUA NOSSA
SENHORA DE FATIMA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA GENERAL
DUTRA E AVENIDA GATURAMA.

-ALAMEDA TRÊS MARIAS ENTRE RUA
SÃO JOSÉ E RUA SÃO NICOLAS.
-RUA N° 1 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.
-RUA N°3 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO LESTE-OESTE

-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOÃO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUA SANTO
ANTONIO.
-RUA SARGENTO AQUINO ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA
ENTRE RUA ALBUQUERQUE E
AVENIDA  NOSSA SRADA CANDELARIA.
-RUA SÃO FRANCISCO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUASÃO PEDRO.
-RUA DOM BOSCO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DA
CONCEIÇÃO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SÃO CARLOS ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SANTA MARIA ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA  CANDELARIA.
-RUA SANTA TEREZINHA ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOSÉ ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA  DA CANDELARIA E
ENTRADA ITAÚ.
-RUA SÃO NICOLAS ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA E
ENTRADA DO ITAÚ.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO –
SENTIDO NORTE/ SUL

-RUA ALBUQUERQUE ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA ARABUTAM ENTRE RUA MATO
GROSSO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA NELSON ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA COMANDANTE WANDERLEY
ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SÃO CRISTóVÃO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E RUA SILVA
 JARDIM.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA JOSÉ EDUARDO ENTRE RUA
SILVA JARDIM E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA MANOEL R. DA SILVA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-TRAVESSA COCKRANE ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA RECREIO ENTRE RUA SILVA

2ª Semana de FEVEREIRO 12 a 17

"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"

JARDIM E RUA BATISTA DAS NEVES.
-RUA KONDORS ENTRE ALAMEDA
SANTA CLARA E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA POCONÉ ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA SERAFIM ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA JOSE MIGUEL ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA SONIA ENTRE RUA SILVA
JARDIM E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA AQUIDAUANA ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SANTO ANTÔNIO ENTRE
RUA SILVA JARDIM E AVENIDA
GENERAL  DUTRA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO -
SENTIDO LESTE/OESTE

-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E RUA AQUIDAUANA.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E DIVISA DE LADÁRIO.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.

Com estudo da Hierarquia do Sistema Viário,

Corumbá planeja trânsito para próxima década
     Corumbá conta com planejamento
para o trânsito para os próximos dez
anos. Elaborado por orientação do
prefeito Marcelo Iunes, o estudo
‘Hierarquia do Sistema Viário’ foi
repassado para a Agência Municipal
de Trânsito e Transporte (Agetrat) na
terça-feira, 06 de fevereiro. Baseada
na classificação das vias, de acordo
com sua importância e função no
sistema viário, a iniciativa visa a
criação de um ambiente eficiente e
seguro para a circulação de pedestres
e veículos.
    “É um anseio antigo da Agetrat.
Essa ferramenta permite o
planejamento das vias a serem
sinalizadas, quais devem permanecer
como mão única ou mão dupla. É um
instrumento importante para o
desenvolvimento do município e
possibilita organizar cada vez mais o

trânsito em nossa cidade”, explicou o
secretário Municipal de Infraestrutura
e Serviços Públicos, Ricardo Ametlla.
      Diretor-presidente da Agetrat,
José Wagner de Oliveira Júnior,
destacou que com a‘Hierarquia do
Sistema Viário’ o município tem
planejamento para o trânsito para pelo
menos uma década. “Com ele,
podemos fazer o planejamento
considerando a expansão e
crescimento do município, o número
de veículos no trânsito. É um trabalho
que visa um planejamento de dez anos.
Com essa hierarquização, podemos
planejar as etapas para adequação e
expansão do sistema viário da
cidade”, disse.
      O estudo teve início em 2022 e a
Agência de Trânsito vai definir as
etapas para começar a
operacionalização prática do sistema.

A hierarquização do sistema viário
possibilita melhoria no fluxo de
veículos com organização do tráfego;
redução de congestionamento e

segurança viária para os usuários do
trânsito. O gerente de Trânsito, Maciel
Corrêa da Silva, participou do
encontro.
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Programação do Carnaval de Corumbá
Dia 11 de fevereiro (domingo)

RODA DE SAMBA
Local: Porto Geral - Horário: 12h 

BAILE INFANTIL
Local: Jardim da Independência 17h 

DESFILE DAS
ESCOLAS DE SAMBA

Local: Passarela do Samba 20h
GRES Marquês de Sapucaí.

GRES Mocidade Independente da Nova Corumbá.
GRES Caprichosos de Corumbá.
GRES Acadêmicos do Pantanal.

GRES A Pesada. 
 

BLOCO INDEPENDENTE – BIRIGUIS 
Esplanada da NOB - Concentração: 23h30

 SHOW LOCAL
Local: Praça Generoso Ponce 02h 

SHOW LOCAL
Local: Praça Generoso Ponce 03h30

 
 

Dia 12 de fevereiro (segunda-feira)
RODA DE SAMBA

Local: Porto Geral - Horário: 12h 

DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA
Local: Passarela do Samba 20h

GRES Imperatriz Corumbaense.
GRES Unidos daVila Mamona.
GRESUnidos da Major Gama.

GRES Estação Primeira do Pantanal.
GRESImpério do Morro. 

 
BLOCO TARDEZINHA DOS AMIGOS

Local: Esplanada da NOB - Concentração: 23h30 
SHOW LOCAL

Local: Praça Generoso Ponce 02h 
SHOW LOCAL

Local: Praça Generoso Ponce 03h30
 
 

Dia 13 de fevereiro (terça-feira)
RODA DE SAMBA

Local: Porto Geral - Horário: 12h 
BAILE INFANTIL

Local: Jardim da Independência 17h 
DESFILE CULTURAL

Local: Passarela do Samba 20h
Desfile de Corso (carros antigos)/ Desfile de Fuscas/Bonecões/
Corte de Momo/Ala das Pastoras/Ala dos Marinheiros/Bloco do

Frevo/Cordões Carnavalescos: Cinelândia / Paraíso dos
Foliões / Flor de Corumbá / Cravo Vermelho. Escola de
Samba Mirim - Corumbá do Amanhã - Apresentação Cultural

dos Comparsas Boliviano.
Desfile do Bloco dos Palhaços. 

 
BLOCO AFOGA O GANSO

Esplanada da NOB - Concentração: 23h30 
SHOW NACIONAL

Local: Praça Generoso Ponce 23h 
SHOW LOCAL

Local: Praça Generoso Ponce 01h 
SHOW LOCAL

  Local: Praça Generoso Ponce 03h 
 

Dia 22 de fevereiro (quarta-feira)
APURAÇÃO DOS DESFILES

           Local: Passarela do Samba - Horário: 16h
Cordões Carnavalescos

Blocos Oficiais – LIBLOCC
Escolas de Samba – LIESCO

Cidade Dom Bosco amplia atividades
de qualificação profissional para

adolescentes e jovens
Inscrições para o PCAF seguem abertas até o dia 29 de fevereiro

     Em 2024, a Cidade Dom Bosco, de Corumbá, vai ampliar as ações de qualificação
profissional oferecidas dentro do Programa Crianças e Adolescentes Felizes (PCAF).
No período matutino, quando são atendidas crianças e adolescentes de 6 a 16 anos,
serão incluídas atividades de iniciação profissional. Já no período vespertino, voltado
para adolescentes e jovens de 13 a 18 anos, serão ampliadas as ações de qualificação
profissional. As mudanças fazem parte do projeto “Preparando para o mundo do
trabalho”, que será implantado a partir deste ano, dentro do PCAF.
     As inscrições para o PCAF estão abertas e podem ser realizadas até o dia 29 de
fevereiro, diretamente na secretaria da Obra Social, em Corumbá. Tanto as inscrições
quanto a participação no programa são totalmente gratuitas.
    Os adolescentes com idade entre 13 e 15 anos, do período matutino, vão ter cursos
de iniciação ao mundo do trabalho, onde será apresentado a eles como funciona o
mercado e possibilidades de atuação, por exemplo. Além disso, eles continuam com as
oficinas de dança, música, libras e artes e, agora, também com treinamento de esportes,
como futebol, handebol e voleibol.
     Entre os temas que serão tratados na iniciação profissional, estão: finanças pessoais,
empreendedorismo, fundamentos de logística e educação ambiental.
    No período vespertino, os adolescentes de 12 a 18 anos vão ter cursos de qualificação
profissional. Finanças pessoais, atendente de farmácia, auxiliar de recursos humanos,
auxiliar em logística, assistente de controle de qualidade e tecnologia da informação e
comunicação são alguns temas e áreas que serão apresentados a eles durante o
período de formação.
    “Queremos ampliar as áreas abordadas dentro do PCAF e dar oportunidade aos
nossos adolescentes e jovens de ter um futuro melhor. Ter opções de atuação no
mercado já após a conclusão do Ensino Médio e ter uma formação mais ampla ainda
durante o período escolar”, explica o coordenador da Cidade Dom Bosco, Fernando
Melgar.
      As aulas do PCAF começam no dia 11 de março. Para se inscrever no PCAF, é
necessário que a criança ou adolescente estude em escolas públicas estadual ou
municipal, de Corumbá ou Ladário, e more no Brasil.

Os documentos necessários para inscrição:
CPF da criança/adolescente e responsável - Certidão de nascimento - Cartão do SUS
-  Cartão de Vacina da criança/adolescente e responsável (COVID e H1N1) - Folha de
resumo do Cadastro Único (CRAS) - Comprovante de matrícula e Boletim Escolar
e Comprovante de residência.
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